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Entre detractores y el beneplácito presidencial
Francisco Cervantes repite al frente del CCE
Claudia Villegas

Cercano al gobierno federal Francisco Cervantes Díaz fue
reelegido presidente del Consejo Coordinador Empresarial
En esta etapa deberá enfrentar el recelo de empresarios que
consideran su anterior gestión sumisa ante el Poder Ejecu
tivo particularmente en temas como la prohibición del gli
fosato o la transición para reducir la participación del maíz
y semillas genéticamente modificadas en el mercado mexi
cano Sin embargo en el CCE también se le reconoce como
un puente de oro con el Ejecutivo
CLAUDIA VILLEGAS

En medio de las consultas técni
cas sobre el maíz transgénico en
las que los gobiernos de Estados
Unidos y Canadá buscarán doble
gar a la administración de Andrés
Manuel López Obrador y evitar

que entre en vigor el decreto para elimi
nar gradualmente el uso de glifosato y

maíz transgénico el Consejo Coordina
dor Empresarial CCE reeligió durante su
Asamblea Anual del pasado 1 de marzo a
Francisco Cervantes Díaz pese a las que
jas de agroempresarios que consideran
que a la máxima cúpula del sector priva
do le ha faltado liderazgo y firmeza para
defender sus intereses

Bosco de la Vega quien compitió pcjr la
presidencia del CCE manifiesta su preocu
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pación Ahora solo en calidad de produc
tor agroalimentario de tercera generación
puedo decir que estoy muy preocupado
por lo que le estái pasando al campo y lo
que hay y lo que nos espera Si las cosas si
guen por el mismo camino a dónde van

El también expresidenté del Consejo
Nacional Agropecuario considera que Al
fonso Romo quien ahora participa en el
comité desde el gobierno federal para pro
mover el nearshoring fue un buen aliado
del sector empresarial cuando estuvo a
cargo de la Oficina de la Presidencia y del
Consejo de Inversiones

Ahora sin embargo el pesimismo ca
racteriza a los hombres de negocios del

sector agroalimentario porque frente al
incremento en los precios con inflación
histórica el Acuerdo Nacional para la Au
tosuficiencia Alimentaria comienza a des
dibujarse porque el gobierno federal abrió
la puerta a las importaciones en un inten
to por contener las alzas de los precios de
los productos básicos

Bosco cita por ejemplo que México
importa más de 83 de su consumo de

arroz producto básico para la alimenta
ción de los mexicanos 37 2 del maíz se
compra en el extranjero Lo mismo suce
de con 96 de la soya 22 7 dé la leche y
65 del trigo México importa más de 17 7
millones de toneladas de alimentos

Entonces la pregunta aquí es si con
esas posiciones ideológicas que hay en el
tema del maíz genéticamente modificado
estamos avanzando Si lo pararan de golpe

ya te imaginarías qué pasaría con los pre
cios del huevo pollo cerdo leche res Bási
camente al ganado le dan maíz y pasta de
soya que son los principales componentes
que le agregan vitaminas y otras cosas pero
sería un caos para la tortilla para la carne
para el huevo para todo advierte Bosco de
la Vega en una entrevista que concedió a
Proceso antes de que la Secretaría de Eco
nomía publicara un decreto sobre lostiem
pos en que se presentaría la transición en
2024 para reducir la presencia de semillas
transgénicas en el mercado mexicano

Aunque por ahora en ese decreto se
promete al gobierno de Estados Unidos
la presentación de evidencias científicas
para avalar la decisión de eliminar las se
millas genéticamente modificadas del con
sumo humano Bosco de la Vega recuerda
que durante las elecciones de Estados Uni

dps en las que resultó ganador Trump fue
el voto duro de los productores de Dako
ta Nebraska Iowa Misuri Illinois que es el
cordón cerealero y de los agricultores que
exportan a México el que impulsó al expre
sidenté a continuar con lá firma del T MEC

Francisco Cervantes es reelegido como
presidente del CCE en medio de preocur
paciones respecto de las relaciones ecoL
nómicas con el sector agrícola de EU
mientras sigue en su posición de facilita
dor cié la inversión bajo las nuevas reglas
que ha rriarcado el gobierno lopezobrado
ristai sóló habrá deducibilidad y deprecia
ción acelerada de activos en los proyectos
que se concreten en la región del Corredor
Transístmico Mientras tanto en donde
s e ubican los grandes corporativos regio
montanos bastión del CCE el presiden
te López Obrador ha advertido que no hay
agua para inversiones como la del fabri
cante de autos eléctricos Tesla

Recomendación presidencial
Con el respaldo del presidente Andrés Ma
nuel López Obrador Cervantes transitó de
funcionario público de gobiernos priistas
y panistas al líder empresarial que osten
ta la mayor cercanía con el gobierno de la
Cuarta Transformación

Cervantes inició su carrera política du
rante el gobierno priista de Arturo Moritiel
en el Estado de México y después se con
virtió en un aliado para Enriqué Peña Nie
to en su relación con el sector empresarial

El presidente del CCE se enfrenta aho
ra al recelo de empresarios que conside
ran su gestión como sumisa y entreguista
ante el jefe del Poder Ejecutivo en temas
cpmo la prohibición del glifosato o lá tran
sición para reducir la participación del
maíz y las semillas genéticamente modi
ficadás en el mercado mexicano

Sin embargo en el CCE se reconoce
que Cervantes ha sido un puente de oro
ante el gobierno de López Obrador des
pués fie los desencuentros con Carlos Sa
lazar Lomelín exdirectivo de FEMSA

Fueron al menos dos las recomenda
ciones que hizo el presidente Andrés Ma
riüel López Obrador a los empresarios que
deciden el rumbo del CCE para que Fran
cisco Cervantes Díaz fuera el relevo de
Carlos Salazar La más insistente fue en
febrero de 2022 Según fuentes cercanas
al CCE en el marco del sepelio del empre
sario Alberto Bailléres fundador del Gru

po Peñoles Carlos Slim recibió él mensaje
de que el presidente López Obrador estaba
interesado en saber cómo iba la elección
del nuevo presidente del organismo cúpu
lá del sector privado luegó de que Cárlos
Salazar representante de los intereses re
giomontanos dejó el cargó tras un perioT
do dé tres años llenos de desencuentros

con el actual gobierno Slim también supo
qué al presidente López Obrador le pare
cía que la candidatura de Francisco Cer
vantes érala mejor

ün par de mensajes en elgrupo de chat
que usan los integrantes del CCE bastaron
para acelerar el proceso de elección citar
a abogados para la firma dé documentos f
hasta a Bosco de la Vega expresidente del
Consejo Nacional Agropecuario CNA y el
candidato que rivalizó con Cervantes por
la presidencia del CCE dijeron las fuentes
consultadas

Decidí concursar como candidato
para el CCE porque sabía que los dados
estaban cargados y no se mé hacía jus
to Siento que eso no le ayuda a la inicia
tiva privada La iniciativa privada necesita
representar a todos a los pequeños a los
medianas a los grandes Por eso decidí
competir sabiendo que iba a perder por
que yo lo sabía desde el principio 1

La iniciativa privada necesita estar á
la altura de las circunstancias no ser conr
frontativa pero tampoco sumisa dijo
Bosco de la Vega en entrevista con Proceso

En marzo de 2022 Francisco Cervan
tes con la recomendación del presidente
López Obrador y un sorpresivo voto uná

nime del CCE se convirtió en el presiden
te del organisnio luego de varias décadas
de trabajo en el sector privado del Esta
do de México una subsecretaría de Desa
rrollo Económico en el gobierno de Arturo
Montiel y la presidencia de la Confedera
ción Nacional de Cámaras Industriales
Concamin

Juntó con Francisco Javier Funtanet
Mange exsecretario de Desarrollo Econó
mico del Estado de 1 México en la gestión
de Montiel Cervantes pasa de la política a
la representación empresarial a diferen
cia de otros líderes de la iniciativa privada
que siempre han conservado su trinchéra

Nueve meses después de su elección
Francisco Cervantes esperó en el Zóca
lo capitalino al presidente López Obrador

J para felicitarlo por su informe de gobierno
después de que élmandatario caminó más
de cinco horas para llegar a la explanada
tras encabezar un mitin posterior a una
marcha ciudadana1 contra la r reforma al
Instituto Nacional Electoral INTE Forman
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do una valla bajo el sol y jünto a Antonio
del Valle Perochena presidente del Conse
jo Mexicano de Hombres de Negocios Cer
vantes dejó a un lado el saco de su traje y
también bajo los rayos del sol felicitó a un
mandatario que ep mangas de camisa son
reía y agradecía a quienes lo esperaban

Después de ese momento Cervantes
Díaz tuvo aue aclarar que no había asisti

do al mitin que tuvo lugar el 27 de noviem
bre qué sólo babía sido invitado junto con
otros empresarios al informe que el man
datario iba a presentar eri Palacio Nacional

Fue una invitación que hizo la Presi
dencia de la República firmada por el pre
sidente a algunos invitados espádales
había empresarios banqueros otros per
sonajes y se les inyitó exclusivamente a

escuchar ese informe o mensaje poste
rior a la marcha No es que participaran
eri la marcha Si tú ves la fotografía sí tú
ves a Antonio del Valle él f ue como las dos1
cosas como empresario y también comó
banquero también anduvieron por allí
Daniel Becker Bremer fueron varias per
sonas explicó Óscar Ignorosa responsa1
ble de Comunicación del CCE

Así Francisco Cervantes presiden
te de Cerplastik y del grupo inmobiliario
Cerpal se convirtió en presidente del CCE
pero sobre todo en un puente de oro para
los empresarios que durante la gestión de
Carlos Salazar exdirector general de FE VI
SA tuyieron un gran confrontación con el
gobierno federal en varios temas como
la eliminación de los perdones fiscales el
cobro de impuestos o la reforma para eli

minar la subcontratacióri pero sobre todo
la reforma eléctrica uno de los campos de
mayor confrontáción entre el gobierno y
la iniciativa privada

La reforma al régimen de pensiones
para reducir el número de semanas fué
ótra de las negociaciones importantes
para el sector privado la revisión al Sa
lario Mmimo fue también un terna deli
cado cuyas negociaciones estuvieron a
cargo de la Confederación Pátronal de la
República Mexicana Coparmex y la Con
camin La primera propuesta de estas dos
confederaciones fue de 15 después los
sindicatos se fueron hasta127 La nego
ciación fue intensa hasta llegar a 20

Desde que el presidente Lópéz Obra
dor gano las elecciones en 2018 el
expresidente de la Concamin se
concentró en establecer vínculos

con el nuevo gobierno Tienen la
gran ventaja de contar con un pre
sidente como Francisco Cervan
tes me produce mucha confianza
es un buen hombre dijo López
Obrador en la clausura de la Re
unión Anual de Industriales de la
Concamin en octubre de 2019 ce
lebrada en León Guanajuato

Un año más tarde en el mis
mo evento Alfonso Romo dijo en
representación del presidente Te
consideramos amigó de nosotros
tienes muy buenas intenciones
eres una gente buena se te nota
Y por esp nos llevamos muy bien i

Cortina con poco apoyo
Sin embargo los temas complica
dos representan un desafió para
Francisco Cervantes Desde el Con
sejo Nacional Agropecuario CÑA
Juan Cortina el empresario de la
industria azucarera busca hacer
valer los argumentos de los hom

bres de negocios que se oponen a la de
cisión del gobierno federal de eliminar
herbicidas como ei glifosato porque os
agróempresarios Consideran que atenta
ría contra la productividad en el campo1

Lo mismo sucede con el maíz amarillo
que en Estados Unidos se produce con se
millas transgénicas Al prohibir su ingreso
al país con el proposito de defender las
60 razas de maíz los empresarios temen
repercusiones en los forrajes para los sec
tores avícola y ganadero

Cada miércoles en el CCE a las seis de
líí tarde una Comisión Éjetutiva informa
sobre los avances en estos temas Sin em
bargo al menos en el sector agropecuario
Proceso confirmó que prevalece el senti

miento de que Cervantes los está dejando
solos para no generar una confrontación
con el gobierno de López Obrador

Y los frentes para los empresarios se
siguen abriendo La amenaza de las con
sultas y de un panel de controversias en
el marco del T MEC también ha genera
do inquietud en el sector empresarial Es
Francisco Cervantes quien asiste a las reu
niones con la titular dé la Secretaría de
Economía Raquel Buenrostro y desarrolló
según el vocero de la CCE Óscar Ignorosa
uh diálogo permanente con la autoridad

Tlaxcaia el refugio
Cada fin de semana y cada vez que su
agenda se lo permite Francisco Cervan
tes se refugia en su rancho en Tlaxcaia

Quienes lo conocen refieren que si bien
no es una propiedad óstentosa Cervantes
sé ha encargado de que sea el mejor lu
gar para recibir a sus amigos Es om gran
anfitrión dijo ün empresario que conoce
la propiedad Cervantes no piérde la opórr
unidad dé preguntar a quien le interesa

conquistar A ver cuándo vas ai rancho
Aunque es originario de TexCoco Cer

vantes ha invertido en Tlaxcala y man

tiene vínculos muy cercanos con la
gobernadora Lorena Cuéllar Sin embargo
el presidente del CCE asegura entre sus
círculos cercanos que rio tiene aspiracio
nes políticas en esa región No obstante
ha llamado la atención su decisión de te
ner un domicilio erí Tlaxcaia 16 que le per
mitiría cumplir el requisito de cinco años
cómo residente en la zona para aspirar ai
máximo cargo públicoen la entidad

Han pasado 20 anos desde que Cer
vantes fue funcionario publicqcon los go
bernadores del PRI en el Estado de México
Ahora alejado de la política para dedicar
sé a su gestión como líder del sector em
presarial el presidente del CCE decünó
conceder una entrevista V

Al frente del CCE ha tenido que pactar
con la cúpula regiornontana y ceder inclu
so algunas posiciones al interior de la admi
nistración del organismo cúpula en donde
el voto regiorriontano es preponderánté

En su segundo periodo al frente del
CCE Cervantes se concentra en la rela
ción con la Secretaría de Economía de
pendencia que se ha convertido en la

ventanilla única para lograr que
1a inversión que está generando la
Ley de Chips en Estados Unidos
para la relocalización de cadenas
productivas nearsñoring no en
frente obstáculos

Aunque él CCE no tiene una
representación formal porque no
está constituido como una cáma

ra la cercanía con el jefe del Eje
cutivo ha dotado a Cervantes de
un dei echo de picaporte con el go
bierno actual en donde lo consi
deran un político y un empresario
con compañías medianas y no un
representante de la oligarquía

En julio de 2018 cuando se
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anunció la victoria de Andrés Ma
nuel López Obrador Cervantes es
cribió en sus redes sociales

La ciudadanía se Ha expresa
do por amplia mayoría Andrés
Manuel López Obrador es el nuevo
presidente de México 1

Respetamos y compartimos
la voluntad ciudadana construiré
mos juntos desde CONCAMIN en
beneficio de nuestro exitoso país
Enhorabuena Ó
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